

Reciban un cordial saludo.

Quién escribe, Manuela Pineda, venezolana residente en Bilbao desde hace un año aproximadamente.

En estos momentos me dirijo a ustedes como organización internacional preocupada por el bienestar de los pueblos indígenas del mundo, para darles a conocer el Caso de Sabino Romero Izarra, Cacique de la Comunidad indígena Yukpa de Chaktapa, en la Sierra de Perijá Venezolana, región Zulia específicamente. Si a lo mejor ya están al tanto de la situación, este comunicado serviría como recordatorio de la necesidad de lucha, solicitándoles su colaboración, siempre que estén de acuerdo con la causa. De no estar al tanto de la problemática, les hago una breve introducción.

Desde hace poco mas de un año, mantienen injustamente presos a tres Yukpas, según las leyes tradicionales venezolanas obviando su condición de indígena, en cárceles ordinarias, en situaciones deplorables, irrespetándoles sus derechos como indígenas venezolanos, según lo establece la Constitución Bolivariana, recibiendo torturas, aislamiento, malos tratos, humillaciones para los detenidos y para sus familiares, por parte del ejercito y el CICPC Venezolano; apartándolos de su realidad cosmogónica e insertándolo en un sistema ajeno a sus costumbres y cultura. Esta situación de conflicto, podría verse como una más de nuestro sistema judicial nacional, pero en términos indígenas, existen leyes establecidas en la constitución, donde se le otorga la competencia a las autoridades naturales de los pueblos indígenas venezolanos, para conocer y resolver sus conflictos, como jurisdicción especial reconocida constitucionalmente y no a la jurisdicción penal ordinaria. (Capítulo VII y 260 de la Constitución y todos los artículos de la Ley Orgánica de Pueblos Indígenas - LOPCI .)

Les adjunto a esta información algunos links donde podrán ampliar los conocimientos de la causa por la cual escribo, donde hoy por hoy se encuentra en huelga de hambre frente a la Asamblea Nacional de Venezuela el Jesuita Donostiarra José María Korta, luchador de los derechos de los pueblos indígenas venezolanos durante mas de 20 años y entre otras cosas, fundador de la Universidad indígena de Venezuela. La razón de su huelga de hambre están definidas en el siguiente LINK: "Razones de mi Huelga de Hambre"
<http://www.elpueblosoberano.net/2010/10/razones-de-mi-huelga-de-hambre/>

Es importante señalar que este conflicto arrastra una serie de hechos que revelan la verdadera situación por la que han pasado y están pasando los Yukpas de mi tierra. Estos son los pocos que quedan resistiendo por su territorio. Algunos han bajado a las ciudades a sobrevivir de limosnas, y otros, como el padre de Sabino, José Manuel Romero de 109 años, han sido asesinados en manos de sicarios enviados por Hacendados reconocidos en la zona y quienes actualmente siguen libres. Todos los hechos antes mencionados, han sido de poca importancia para la opinión pública tanto venezolana como internacional. Muy pocos han sido los medios de comunicación que han seguido el caso, a excepción de algunos medios alternativos. De aquí la importancia de dar a conocer y propagar esta información.

No se exactamente de que manera podrían colaborar con el Cacique Sabino y su pueblo, puede que ustedes si lo sepan, pero creo que sería importante que organizaciones como ustedes conozcan este caso y lo apoyen, bien sea en lo comunicacional, internacional, judicial o moral. Algunas de las personas y organizaciones ambientalistas y/o activistas que están acompañando al Cacique Sabino y ahora al hermano José María Korta en su lucha por los derechos de los pueblos indígenas venezolanos tienen ya trayectoria en ésta área, como lo son:

Sociedad Homo et Natura <http://homoetnatura.blogspot.com/>; <http://www.clorofilazul.blogspot.com/> y www.elpueblosoberano.net (medio de comunicación).

Si desean más información, pueden acceder a las direcciones Web antes publicadas. También me pueden contactar por este medio o vía telefónica 697304490.

Me despido de ustedes, dejándoles los siguientes links informativos en donde pueden leer a fondo y con referencias lo acontecido:

"Por defender el territorio está preso Sabino Romero, hijo histórico de la resistencia indígena"
<http://www.elpueblosoberano.net/2010/09/por-defender-el-territorio-esta-pres>

[o-sabino-romerohijo-historico-de-la-resistencia-indigena/](http://www.elpueblosoberano.net/2010/09/por-defender-el-territorio-esta-pres) ("VIDEO)

Los Yukpas se rebelan y protestan por Cacique Sabino". <http://www.elpueblosoberano.net/2010/10/video-los-yukpas-se-rebelan-y-protas-tan-por-cacique-sabino-2/>

"Carta de Sabino a Evo Morales" <http://www.elpueblosoberano.net/2010/07/carta-de-sabino-a-evo-morales/>

"(Videos) José María Korta se instala en Huelga de Hambre en solidaridad con los yukpa"
<http://www.elpueblosoberano.net/2010/10/video-jose-maria-korta-se-instala-en>

-huelga-de-hambre-en-solidaridad-con-los-yukpa/ "Huelga de hambre indefinida por los derechos de los pueblos indígenas"
<http://www.elpueblosoberano.net/2010/10/huelga-de-hambre-indefinida-por-los-derechos-de-los-pueblos-indigenas/>

Manuela Pineda